

Protokoll zur 10. Landesvorstandsitzung (VoSi)

Ort: Hoyerswerdaerstraße 1, 01099 Dresden

Datum: 12.02.11

Beginn: 10:30 Uhr

Ende: 15:08 Uhr

Teilnehmer: Julia Braune, Daniel Franke, Astrid Junk, Thea Stolle, Johann Voigtsberger, Julian Vulturius, Thomas Weigel, Alina von Klitzing, Oliver Gebhardt, Anna Hennig, Linn Sopia Stordahl-Wichelhaus, Jonathan Wachler
Gast: Herr Neumann (Geschäftsführer Initiative Südwestsachsen e.V.), Lena Stolle (Gast von Thea mitgebracht)

Fehlend: Claudia Van Vu (E), Georg Heyn (E), Bastian Schmidt (UE), Moritz Damm (UE)

TOP	Bemerkung	Zuständigkeit	Termin
1	Begrüßung	<u>Daniel</u>	
	<ul style="list-style-type: none"> - Daniel begrüßt alle freudig, erkundigt sich nach den Halbjahresnoten sowie freut sich über die Arbeit mit Frau Herklotz, Vorstellung TO 		
2	Stand Kreispaten, Fragebogen	<u>Kreis Evaluationsgruppe, Kreispaten</u>	Johann: Bis 19.02.11 Auswertungs horizonz versenden Kreispaten: Auswertung bis zur LaVoSi nach Chemnitz 11
	<ul style="list-style-type: none"> - Bereits durchgeführt: SSOG, Stadt Leipzig, Görlitz, Erzgebirgskreis - LK Leipzig: noch gar keine Info - Andere Kreise arbeiten daran - Vorstellung des Auswertungshorizontes durch Johann (liegt allen als PDF vor!) →geänderte Version wird gemailt (auch noch einmal der Bogen als Worddatei) 		
3	BSK – Kongress – Auswertung Gespräch SMK	<u>Daniel</u>	Alina: Haushaltplan bis 16.02.11 Johann: Einladung B. Hilbert zur nächsten LaVoSi
	<ul style="list-style-type: none"> - Mittwoch war Gespräch im Kultusministerium über den Kongress (Konzept liegt LSR/SMK vor) - Kosten sind sehr hoch, deshalb Ablehnung vom Kultus - Jetzt: nur noch ¼ der Kosten (z.B. Streichung Berlinfahrt etc.) - LSR soll Geld zahlen, aber zur letzten LaVoSi nichts davon erwähnt → Meinung muss dringend gefunden werden! (Haushalt: 20.000€ Sachkosten und 10.000€ Fahrtkosten; inkl. 20 Jahre LSR-Feier, LDKs,...) →HHP wird zur nächsten LaVoSi vorgestellt und anschließend entschieden 		
4	Gespräch Initiative Südwestsachsen (Eberhart Neumann)	<u>Vorstand/ Daniel</u>	Alle: Ideensammlung/Ge-danken zur Vorgehensweise in vier bis fünf Wochen sammeln (11./12. KW) →auf TO nächste LaVoSi
	<ul style="list-style-type: none"> - PPT wird gezeigt - Wie läuft die Berufs-und Studienorientierung? - Idee entstand bei der Diskussion über Schulabbecher (Zahlen sind ja immer noch hoch) - Starke Involvierung Verwaltung, Banken, Universitäten, anderen Wirtschaftsunternehmen, Medien, ... - Regionale und internationale Projekte, Arbeit im Jugendbereich, Unterstützung Jugendprojekte (z.B. Jugend forscht) mit bis zu 1000€, Woche der offenen Unternehmen - LSR-ISWS: Wie sinnvoll sind alle Maßnahmen und greifen diese Maßnahmen? Wo sind die Wünsche und woran scheitert 		

	<p>es? →darüber ein Projekt mit uns</p> <ul style="list-style-type: none"> - Umsetzungsideen: sollen in vier bis fünf Wochen ausgetauscht werden - Votum: Grundtenor positiv - Interne Auswertung danach: - Astrid: findet es gut, da viel aushängt, aber die Schüler es gar nicht begreifen. Sie weiß allerdings nicht, wie man jetzt damit verfahren soll. - Julia: Berufswahlpass: Konzept nicht ausgereift, evtl. Umfrage und dann an die Schulen gehen - Alina: extrem unkonkret, aber hat immer noch keine Vorstellung, wie man es dann letztlich machen soll, so dass es repräsentativ ist - Daniel: keine Vorgaben, da wir uns frei entwickeln sollen. Er erwartet nur, dass die Wirtschaft weiß, wie Schüler das Ganze überhaupt als sinnvoll erachten. - Veranstaltung: Schüler sollen sagen, wie sie die Berufsorientierung empfinden (z.B. Berufswahlpass) - Wir wollen erst einmal eine Übersicht mit laufenden Sachen bekommen um hier mal einen Überblick zu erhalten, was wo läuft 		<p><u>Daniel:</u> Mail an ihm, damit wir alle Projekte erhalten bis 19.02.11</p>
5	<p>Chemnitz 11 – Stand</p> <ul style="list-style-type: none"> - Anmeldestand: 220 Schüler, aber bisher nur wenige richtige Anmeldungen - Bei der Bestätigung der Anmeldung scheint es Probleme zu geben - Johann: Chemnitz 11 steht so gut wie, Eckdaten stehen, TO steht auch (digital bei Johann erfragbar) - Momentan gibt es zu wenige Duschen →Lösung steht aus - Schlafräum muss jeden Tag wieder geräumt werden, da die Turnhalle wieder als Sportraum genutzt wird - LSR Vorstand zählt nun mit zum Orga-Team - Nachtwache wird eingerichtet - Der LaVo möchte die Tanzgruppe am Samstag haben und das Orga wird sich dafür einsetzen - Sängerin soll zwischen den Umbaupausen singen - Problem: Sonntag steht noch nicht (Markt der Möglichkeiten; nur 3 feste Zusagen: Zeichen der Zeit, Toleranztag, Projekt von einer freien Schule Salzstraße), da es so viele Absagen gab (Anfrage jetzt noch an: Domino) - Gerede- homo, bi und trans e.V. →Jugendgruppe LUST (Thema sind Lesben, Schwule und Transen)→wird durch Frau Herklotz angefragt →Lösung: Anfrage Cityguides (Schiller Gymnasium Leipzig, Demokratietag (Max Klinger Gymnasium), Lena: Gruppe die Jugendbands vernetzen und CDs von denen aufnehmen (Meißen) →wird eingeladen - Frau Herklotz →persönliche Absprache über ihre Dienstzeit mit Daniel - 10 Personen dürfen extra kommen (Rheinlandpfalz, Dejan, Brandenburg) - <u>Montag oder Mittwoch:</u> Chemnitz 11 Sitzung: <u>Johann, Thomas</u> gehen garantiert hin 	<p><u>Johann, Vivien, Daniel, Astrid, Thea, Thomas</u></p>	<p><u>Daniel</u> Anfragen zeitnah</p> <p><u>Astrid:</u> Adresse Schillergym Bis 16.02.11</p> <p><u>Oliver:</u> Adresse Max Klinger Bis 16.02.11</p> <p><u>Thea:</u> Adresse Lenas Vorschlag Bis 16.02.11</p>
6	<p>Vorbereitung 33. LDK</p> <ul style="list-style-type: none"> - Mit SVA DD geredet: Marie Curie Gymnasium (aber nicht die Außenstelle!), Notfall: anderes Gymnasium mit Gruppentickets - Getränke: vom SMK finanziert - Wenn Ort sicher: Cateringsuche - Landtagsführung: ca. 1 bis 1,5 Stunden 	<p><u>alle</u></p>	<p><u>Daniel/Fr. Herklotz:</u> Anfrage Caterer und Versendung TO-Entwurf sowie</p>

	<ul style="list-style-type: none"> - Umfrage war Parteien oder Minister? →Ministeranfrage - TO liegt vor (wird noch versandt!) - Wichtig für TO: Meinungsbildung zu wichtigen Themen: Vorschlag Astrid (siehe Link): Idee wurde abgelehnt - Abschlusspräsent: evtl. Bild - Thea: gibt es eigentlich eine Planungsgruppe? Daniel: Ja, aber die ist krank - Anna: Fragebögen sind bis dahin ausgewertet, evtl. sollte man darüber noch einmal sprechen →über die Probleme reden, aber erst Evaluation auswerten! 		Ministereinladung (15 Uhr Samstag)
7	20 Jahre LSR	<u>alle</u>	Daniel: Abklärung, ob Sommer ok ist
	<ul style="list-style-type: none"> - Mittwoch war Gespräch mit LSR, SMK ist positiv gestimmt und Geld ist da - Es soll einen formellen Teil geben und einen informellen Teil geben - Einladungen: Kultusminister (a.D.), Staatssekretäre, LER, alle alten Vorsitzenden, alte LaDe, gezielt Dresdner... - Termin: unter der Woche im September/erste Oktoberwoche vom SMK gedacht, aber Vorstand wünscht es sich im Sommer vor den Ferien; Vorschlag feste Termine: 29.06.2011; 28.09.2011 - Ort:Dresden - Gleichzeitig mit der Feier 10 Jahre MiWi - Musikalische Untermalung: evtl. mal Chemnitz 11 abwarten; Musikschule in Dresden anfragen, evtl. auch Tanz (Kulturelles Rahmenprogramm) 		
8	Aktuelles	<u>alle</u>	
	<ul style="list-style-type: none"> - Anfrage Verwaltungsreform →bereits durch Frau Herklotz beantwortet - Zeitungsartikel über Zentralabitur wurde angesprochen - 		
9	Terminabsprache & Aufgabenverteilung	<u>Siehe links!!!!</u>	
	<ul style="list-style-type: none"> - 2.3.2011: 16.30 Uhr Julia Braune, Astrid Junk Gespräch Dr. Heinrich Gespräch Kultusministerium (v.a. über Abiturprüfungen und Lehrplanerweiterungen) in Dresden - GO ist überarbeitet worden, jedoch noch wenige Fragen offen, werden nach der LaVoSi geklärt - SMVO muss dringend überarbeitet werden und ans Kultus übergeben werden →Linn bis zum spätestens 15.02.2011, Frau Triquart sieht es als unmöglich an, dass die SMVO dieses Schuljahr in Kraft tritt - Be smart – don't start → Rauchprojekt →31. Mai, Vorgespräch ist eher (Daniel geht hin) - Evangelische Akademie Meißen →Podiumsdiskussion ('Schlaue Mädchen, dumme Jungen') am 23. Mai 10 bis 16 Uhr → Thea (und Astrid im Vertretungsfall) - Nächstes Wochenende: Einladung Landesschülerinnenparlament Schleswig-Holstein →kommen aber erst zur darauffolgenden Treffen - 31. März 11-13.30 Uhr: 7. Ordentlicher Gewerkschaftstag der GEW (Bildung ist mehr wert!) →Daniel und evtl. Anna (gibt bis Mittwoch Bescheid!) - Finanzielle Unterstützung für Auslandsaufenthalt →Artikel wird von Julia hochgeladen (zeitnah!) - Einladung zu einem Tag der offenen Tür bei Görlitz →Tag ist offen, wer geht auch, gewünscht wird Anna (Daniel ermittelt!) 		
10	Sonstiges		

- | | | |
|--|--|--|
| <ul style="list-style-type: none">- Nächste LaVoSi: 6. März 2011, 10:00 Uhr- Theas Besuch in Hessen: Idee, dass die Länder sich unter neutraler Moderation alle treffen und über eine Arbeit auf Bundesebene arbeiten um die vergangenen Streitereien zu beenden und gemeinsam anzufangen (Problem bisher Konsensprinzip) → Freier Zusammenschluss der Länder
Johann: es gibt 2 Arten von SV in Deutschland (produktiv und weniger...)
→ wir wollen es wohl erst einmal anschauen, müssen aber aufpassen, dass wir nicht die BSK zum Scheitern bringen
→ werden den Kontakt zu den engsten Verbündeten Bundesländern suchen und Meinungen einholen- Ende: 15:07 Uhr, da alle los wollen | | |
|--|--|--|